

PRECIO.

En toda la isla
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
num. 39.

Correo de ayer.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL BIEN PÚBLICO.»

Madrid 6 de febrero.

Los radicales dieron en el Consejo de ayer una prueba mas de resignacion.—La circular á los Gobernadores sufrió en el Consejo las modificaciones que la política conservadora exigía y los señores Martos, Echegaray y Mosquera si bien resistieron en un principio, al fin tuvieron por conveniente ceder.—La política conservadora ha triunfado esta vez y la crisis se ha conjurado por ahora.—La referida circular ha producido el mejor efecto en todos los círculos políticos.—El párrafo de este documento en que se dice que el Gobierno llevará á unas Cortes ordinarias el depósito de la República para que ellas resuelvan sobre la forma de gobierno que mas convenga al país, es debido al señor Sagasta, quien en su afán de no prejuzgar cuestion tan importante quiere llevarla íntegra al Parlamento, como único Tribunal competente para resolverla.—Los amigos mas íntimos del duque de la Torre, empiezan á crear atmósfera para que se concedan al presidente del Poder ejecutivo las supremas atribuciones de jefe del Estado á fin de facilitar por este medio el que los gobiernos extranjeros reconozcan el actual orden de cosas. Pero semejante proyecto tropieza con la dificultad de la falta por hoy de un medio hábil para legalizarlo.

La Bolsa de esta tarde presentó en un principio un aspecto poco satisfactorio. Llegando el consolidado á 14.30, pero á las cinco de la tarde se ha repuesto, quedando dinero sin vendedores á 14.55.

No son ciertas las noticias que hoy han corrido sobre una nueva emision de consolidado; lejos de eso, se confirma hoy la creacion del Banco nacional, para lo cual se ha llamado por telégrafo á los directores de los Bancos de provincia.

A las cinco se ha reunido el Consejo de ministros y á las siete y cuarto continuaba ocupándose tranquilamente de asuntos de Guerra y Hacienda.

Las noticias que hoy ha recibido el Gobierno de Bilbao, son satisfactorias. Los carlistas tiroteaban con fusilería á la plaza y esta contesta constantemente al enemigo.

En los círculos oficiales se creía esta tarde que el general Moriones ha salido ya en direccion á Bilbao, esperándose de un momento á otro algun encuentro serio con las partidas carlistas que se han escalonado para oponerse á su paso.—R.

LA INSURRECCION CARLISTA.

La «Gaceta» publica el siguiente extracto de los despachos recibidos en el ministerio de la Guerra:

«Andalucía y Estremadura.—El comandante general de Estremadura participa que la faccion Feo de Cariño con 200 caballos y algunos infantes se dirigia anoche á Villanueva de la Serena, para cuyo punto salia la citada autoridad con las fuerzas de que disponia. Asimismo dá conocimiento de que el capitán Villegas, de la Guardia civil, sorprendió ayer mañana un grupo de dicha faccion que marchaba hácia Herrera del Duque, resultando muerto el cabecilla Luengo, y hechos prisioneros uno de la

partida y varios vecinos de aquel pueblo que se disponian á seguirle.

Castilla la Nueva.—El gobernador militar de Ciudad-Real manifiesta que los carlistas han incendiado ayer la estacion de Almaden con todos sus enseres, y hecho descarrilar un tren de mercancías y la máquina exploradora en el puente de Guadalme por medio de un corte practicado en la via á 50 metros del disco de entrada, sin que haya habido desgracias personales; se procedió inmediatamente á la reparacion de los desperfectos, que no son de gran importancia.

El gobernador militar de Segovia da parte de que en Cuéllar reina tranquilidad; hoy llegarán á aquella capital los presuntos autores del asesinato de los guardias civiles, que serán juzgados con la mayor actividad.»

Nada mas dice el periódico oficial; y ciertamente que hemos de lamentar ese incansable afán con que las facciones aniquilan no solo la riqueza del país, sino los medios de procurársela destruyendo las vías férreas.

Respecto de las provincias del Norte guarda completo silencio la Gaceta, y los diarios noticieros solo dicen que el general en jefe del ejército del Norte ha comenzado de nuevo las operaciones con grande actividad, pero sin añadir cuales sean. Las cartas de aquellas provincias dicen que estos dias hay gran movimiento de las facciones en Vizcaya, cuyo principal cuidado es defender los pasos que consideran mas defendibles en los caminos que desde Vitoria conducen á Bilbao, especialmente el que pasa por el valle de Arratia y el que atraviesa por Durango. El grueso de las fuerzas que bloqueaban á Bilbao está concentrado en los valles de Orozco, Arratia, Villareal y Durango, y algunos batallones con Ollo se han dirigido hácia Navarra, y otras de aquellas fuerzas á Guipuzcoa. Referentes á la capital solo hallamos las siguientes noticias:

«Una comision de Bilbainos pidió hace algunos dias una tregua antes de que rompieran el fuego las baterías carlistas contra la plaza. El Pretendiente, con quien conferenció la comision, concedió un plazo de cuatro dias, que ha espirado el 3, si no estamos mal informados.

Las baterías carlistas establecidas al rededor de Bilbao han empezado de nuevo el bombardeo contra la plaza.

Segun cartas que hemos visto de Bilbao, han producido grandísimo entusiasmo las medidas adoptadas por el señor ministro de Marina para salvar los intereses y habitantes de aquella invicta villa.

La carta añade que al conocerse la formacion de la escuadrilla mandada por el bizarro marino señor Barcáiztegui, todo el mundo manifestó su contento y la esperanza que con tan importantes medidas adoptadas por el señor Topete tenían de que el general Moriones no encontraría obstáculos para llegar á Bilbao, así como la marina podrá burlar todos los escollos colocados hoy en la ria por los partidarios del Pretendiente.»

En Tolosa se han terminado las nuevas fortificaciones, hallándose aquella poblacion en el mejor estado de defensa.

La goleta «Consuelo» ha apresado en el cabo de Machichaco tres lanchas cargadas de efectos de guerra para los carlistas.

A pesar de lo mucho que blasonan los carlistas de su artillería, no cuentan mas que con seis oficiales facultativos, dos de ellos espulsados del cuerpo.

Así lo dice un colega.

El titulado general Elío ha obtenido un mes de licencia, que le ha concedido el Pretendiente, para que pueda marchar á Elizondo á restablecer su salud.

El titulado general Dorregaray se ha encargado interinamente del ministerio de la guerra carlista y no en propiedad, como erróneamente se ha dicho.»

El motivo principal por el que ayer se suponía que iba á haber crisis ministerial, ha desaparecido completamente. Esta mañana publica la Gaceta la circular del señor García Ruiz á los gobernadores civiles, dictando las reglas á que han de atenerse para la renovacion de las diputaciones y ayuntamientos. Ayer tarde se aprobó en Consejo de ministros este documento, sin que los ministros constitucionales pusieran objecion de ninguna especie, aunque en el último párrafo de la circular hay alguna frase como la de la forma de Gobierno mas propia de la democracia, refiriéndose á la república, que no les gustó mucho. En cambio, lo de que el gobierno entregaria á las Cortes el depósito que habia recibido de la república, les pareció perfectamente.

Sea que los temores de los constitucionales sobre que el Sr. García Ruiz pensase reservarse la aprobacion de los nombramientos de las diputaciones provinciales y de los ayuntamientos fueran infundados, sea que en vista de las advertencias de «La Iberia» y de «El Gobierno», el ministro de la Gobernacion comprendiese que tal idea no iba á ser aprobada en Consejo, lo cierto es que el Sr. García Ruiz llevó á este la circular como ha salido en la Gaceta, dejando á los gobernadores gran libertad para que organicen la administracion provincial y municipal como lo juzguen oportuno, para asegurar la tranquilidad pública.

Esta circunstancia no impide que se siga hablando con insistencia de la probabilidad de una crisis, cuyo resultado sea la salida de los ministros radicales y la reorganizacion de un gabinete conservador formado con algunos de los ministros actuales, y entrando no solo constitucionales como los señores Ulloa y Romero Ortiz, sino tambien algunos alfonsinos liberales como los Sres. Cánovas del Castillo y Elduayen.

Los que presumen de bien enterados aseguran que hace ya algunos dias los políticos de segunda y tercera fila del partido constitucional que se reunen en el círculo de la calle del Clavel provocaron con sus exigencias en favor de una situacion política, sin mezcla de radicales, una reunion de personajes del partido, en la cual se tomaron acuerdos favorables á esta idea. La cosa ha sido tan pública, que á esta decision de los políticos menores del constitucionalismo, se la llama en los círculos, donde de política se trata, la «conspiracion» de los sargentos,

aludiendo á la graduacion que alcanzan en el partido.

Sé positivamente que ayer se reunieron en una casa del barrio de Salamanca cuatro personajes del partido constitucional para tratar de cómo conviene resolver la crisis en el caso de que llegue á presentarse, y he oido dar grande importancia á una visita que el contraalmirante Malcampo hizo há pocos dias al duque de la Torre.

Hoy los vientos son decididamente favorables á los constitucionales, pero no se sabe como soplarán mañana.

Por una carta que publica anoche «El Gobierno» se sabe que la rendicion de La Guardia debióse no solo al esfuerzo de nuestros soldados, sino tambien á que la guarnicion carlista se habia dividido, queriendo unos capitular y otros resistir, por lo cual fué herido el titulado general Llorente, que mandaba en aquel punto. La Gaceta no ha hablado al dar cuenta de este hecho de armas, de prisioneros, porque se les puso en libertad, á condicion de que los carlistas hicieran lo mismo con los carabineros y paisanos que sorprendieron al tomar á La Guardia.

Mañana publicará la Gaceta el decreto estendiendo á todos los contribuyentes del impuesto directo el pago del empréstito de guerra.

Dice un colega que el contraalmirante Chicarro, que, como saben nuestros lectores, acaba de llegar á Madrid, ha presentado al ministro de Marina el parte en que se dá cuenta de la huida de la «Numancia», y en el que se justifica por completo á la marina de los cargos que se le han hecho por la ineficacia de la persecucion que sufrió aquel buque.

En el almuerzo verificado hoy en la presidencia, se ha leído una carta de Bilbao con noticias muy curiosas é interesantes de la guerra civil. En ella se dice, entre otras cosas que en casa de una persona muy notable de aquella villa se ha dado un gran baile de sociedad hace pocos dias, al que ha concurrido lo mas distinguido de aquella poblacion para demostrar á los carlistas que no dan importancia alguna al bloqueo.

Añade la carta que los facciosos se habian reunido para ir á socorrer á La Guardia, cuando tuvieron noticia de que la guarnicion de esta fortaleza habia capitulado; añadiéndose que cada dia están mas descontentos los batallones navarros y que esto ha de producir muy buenos efectos.

En el Consejo de ayer, segun dice «La Correspondencia», debió darse cuenta del proyecto de hacer estensivo á todos los contribuyentes el pago del empréstito forzoso. Nuestras noticias están conformes con las del diario noticiero, y tenemos entendido que la cuestion se ha resuelto suprimiéndose las escepciones establecidas. Al efecto parece que se ha mandado suspender los apremios hasta rectificar el reparto, que debe quedar terminado dentro del mas breve plazo posible. Generalizada la contribucion extraordinaria, los que han satisfecho mas de lo que les corresponde, serán compensados al hacer los últimos pagos.

Esta medida, que viene á despojar al anticipo forzoso del carácter eminentemente socialista que le impusieron las últimas Cortés, merece nuestra mas completa aprobacion, y está conforme con las observaciones que expusimos al discutirse la imposicion del nuevo gravámen. El deber de contribuir á las cargas públicas en proporcion de sus haberes, alcanza á todos los españoles sin escepcion alguna, y el privilegio establecido en favor de los contribuyentes que pagan pequeñas cuotas habia dividido al país en dos clases, una de las cuales sucumbia bajo el peso de enormes exacciones que no alcan-

zaban á la mas numerosa. Los republicanos federales, predicando la igualdad, no se mostraron muy dispuestos á aprovecharla, y el gobierno actual, al enmendar sus errores en la cuestion á que nos referimos, se ha hecho acreedor á justos elogios.

El periódico ministerial «El Gobierno», «La Política» y otros varios cólegas, han reproducido el despacho siguiente de Barcelona, publicado en «La Liberté» de París:

«Don Carlos ha nombrado á don Alfonso comandante general de Cataluña y segundo de Valencia, confiriendo al propio tiempo al ex-coronel de la Guardia civil, señor Freixa, el mando de la provincia de Barcelona; á Tristany el de la provincia de Lérida, y al general Planas el de la provincia de Tarragona. Saballs ha sido llamado al cuartel general.»

Tambien, al decir del corresponsal de «La Liberté» en Barcelona, ha espedido el Pretendiente un decreto llamando á los carlistas sometidos al gobierno.

El «Correo de Bayona» ha publicado telégramas anunciando la entrada de Moriones en Bilbao despues de un combate en Durango; pero basta tener en cuenta que los telégramas son del 31 para comprender que la noticia es prematura cuando ménos.

En el correo de la isla de Cuba llegado ayer á Madrid, se han recibido ejemplares de una bien escrita y razonada comunicacion, dirigida al señor ministro de Ultramar por el intendente general de hacienda de aquella isla, sobre las causas que influyen en la depreciacion de los billetes del Banco Español de la Habana. En ella se proponen algunas medidas eficaces para aliviar el afflictivo estado financiero por que atraviesa aquel país.

El batallon de Segorbe, prisionero en Portugalete, debe haber sido ya puesto en libertad, cuando «El Imparcial» anuncia que vendrá á Madrid para proceder á su reorganizacion. Su jefe, el señor Quijada, ha salido ya para el Norte.

Entre las personas puestas en libertad al entrar las tropas en La Guardia, se hallan los contribuyentes de Galilea hechos prisioneros por los carlistas, quienes pedian veinte y cinco mil duros por el rescate de cada uno de ellos.

Como ya anunciamos, hoy aparece en el periódico oficial un decreto del ministerio de Hacienda suprimiendo los comisionados de propiedades y derechos del Estado, creados en las provincias por decreto del 29 de mayo de 1873; y restableciendo las secciones de propiedades y derechos en las administraciones económicas de las provincias segun figuraron en el presupuesto de 1872 á 1873, como asimismo los cargos de comisionados de ventas de bienes nacionales y los de investigadores del ramo en las provincias, que existian antes del decreto de 29 de mayo último, refundidos en uno solo con la denominacion de comisionados investigadores de bienes nacionales.

Al anterior decreto acompaña una orden resolviendo que las secciones de propiedades y derechos del Estado de las administraciones económicas empiecen á funcionar el dia 15 del actual; debiendo hallarse los funcionarios adscritos á las mismas en sus respectivos destinos el 1.º de marzo próximo como término improrrogable.

La colocacion de los empleados que disfrutaban cesantía con preferencia á los que no las tienen, es una de las medidas que, segun se nos asegura, se

propone adoptar el gobierno, por introducir así importantes economías en los servicios públicos.

El Sr. Rivero no está dispuesto á aceptar el cargo de presidente del Consejo de Estado, que segun algunos cólegas debia conferírsele.

Se encuentra detenido en las prisiones militares de San Francisco el conocido republicano D. José Guisasaola.

Se ha mandado poner sobre las armas á varios batallones de la reserva.

Vuelve á decirse en París que el duque de Fernan Nuñez es el designado para la embajada de España en aquella capital.

Nos escriben de París que la ex-reina Cristina andaba bastante delicada de salud, y que no mejoraba nada la grave situacion del general Lersundi.

Telégramas publicados por la prensa francesa dicen que los voluntarios, presidiarios y mugeres emigradas de Cartagena, han sido internados en las provincias de Oran, de Argel y de Constantina, habiendo sido conducidos á los puertos de las costas respectivas en buques franceses. Allí se verá lo que deban ser devueltos á España. Confirman tambien que entre los emigrados se encuentran muchos franceses comprometidos cuando la Commune, los cuales serán entregados á los consejos de guerra.

El señor Topete ha dado las órdenes mas terminantes para que no falte ningun género de recursos á la escuadrilla mandada por el contra-almirante Barcáeztegui, así como para que la marina ausilie poderosamente á las fuerzas del ejército para la pronta terminacion de la guerra civil.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto marche á Cuenca un oficial de ingenieros con objeto de proyectar las obras de defensa que han de llevarse á cabo en aquella ciudad.

Ayer tarde se despidió del ministerio de Estado el señor Sickles, que partirá dentro de breves dias para su país.

Parece que se han enviado instrucciones á los gobernadores acerca de la prensa de provincias.

El «Comercio» de Santander del miércoles dice que los carlistas siguen cobrando el tercer trimestre de la contribucion territorial é industrial en varios pueblos de la provincia. La situacion de estos pueblos es intolerable, emigran cuantas personas pueden hacerlo, y las que no, tienen que sufrir todo género de vejaciones, exacciones y atropellos.

De Santander escriben que han salido á operaciones las fuerzas militares acantonadas en Astillero, Guarnizo y Bóo. Una parte de dichas fuerzas se dirigió hácia los valles de Toranzo y Carriedo y la otra tomó el camino de Solares para recorrer las carreteras que parten de este último punto á Liérganes y Treto.

El general Turón acepta la direccion de la Guardia civil para que ha sido nombrado.

Dice la «Política»: «Parece que el señor Echegaray se propone reunir hasta la cantidad de mil millones en esta forma: 200 que se calcula dará la subasta de arrendamiento del timbre; 300 de los tabacos de Filipinas, que parece acordado en principio, y 500 que constituirán el anticipo del Banco.»

Con mil millones y cien mil hombres bien puede hacerse una campaña decisiva contra los carlistas.»

En general ha producido muy buen efecto la importante toma de la villa de La Guardia, llave de la Rioja alavesa que, en opinión de muchas personas, ha desbaratado por completo gran parte de los propósitos de las facciones del Norte. Esta importante operación parece que ha sido dirigida por el mismo ministro de la Guerra, señor Zavala, desde el gabinete de su departamento.

Ya se van recibiendo noticias exactas de los grandes destrozos que ha sufrido la riqueza urbana de Cartagena. Según resulta de los reconocimientos practicados hasta el viernes último, las casas que han recibido deterioro por los proyectiles del sitio son más de 300 entre las cuales hay 27 en completa ruina; y sobre 50 que habrán de reedificarse. Aun se desconoce con exactitud la cifra que representa tanta destrucción, pero se calcula monta á más de 60 millones de reales. Por mucho que el gobierno haga, y se espera mucho de él, Cartagena tardará mucho en recobrar su antiguo aspecto y su animación sin que jamás se borre el terrible recuerdo de la vendálica acción cantonal.

El restablecimiento de las matrículas de mar que anuncian varios periódicos y algunos lo aplauden, parece que se está estudiando por el ministerio de Marina para que al servicio de la armada sea el mejor y el más conveniente á los intereses del país.

Ha llegado á esta capital con pliegos del comandante general de la escuadra del mar Cantábrico el señor don Celestino Lahora, comandante que ha sido la goleta «Concordia.»

Dice un colega que el primer asunto á que deben consagrarse los nuevos gobernadores es el de la renovación de las diputaciones provinciales y ayuntamientos. En el consejo de ministros celebrado anteayer tarde quedó aprobada una circular á dichos funcionarios en que el señor García Ruiz les dicta las reglas y disposiciones á que deben atenerse en tan importante asunto.

El miércoles de la semana última desembarcó en Calais el duque de Montpensier, que se dirigía á París de vuelta de Inglaterra.

Del «Tiempo» copiamos los siguientes párrafos: «Parece que el consejo de ayer, que comenzó á las cinco y terminó á las siete y cuarto, se trató la cuestión de guerra y la de Hacienda, y se acordaron algunas importantes circulares del ministro de la Gobernación sobre ayuntamientos y diputaciones. ¡Hacienda y guerra! Hé aquí las dos graves, gravísimas cuestiones á que el gobierno debe consagrar todos sus afanes y todos sus esfuerzos, haciendo política nacional, política patriótica y levantada, en que quepan todos los partidos.

Para restaurar nuestra hacienda y concluir la guerra, no es bastante el esfuerzo, por grande que sea, del partido gubernamental.»

La «Independencia belga», que publica correspondencias muy interesantes del teatro de la guerra del Norte dictadas siempre en interés de la causa liberal, previene al gobierno de Madrid sobre dos hechos que dice le constan. Es el primero que don Carlos acaba de promulgar el alistamiento forzoso en Navarra y provincias Vascongadas de todos los hombres válidos hasta la edad de 40 años y lo segundo que los cañones de que Elío se ha servido en Portugal y contra Bilbao, proceden, no tanto de las fundiciones de Areta, Eibar y Vera como de Inglaterra y Francia, de donde hace un mes recibió on-

ce, de los cuales los ingleses se cargaban por la recámara.

Tomadas las fortificaciones de La Guardia, continuará el ejército del Norte las operaciones, cuyo plan guarda el gobierno, y hace bien, con la más profunda reserva.

Los carlistas que querían estar preparadas á las diferentes eventualidades, y sin duda por esta causa, dice el «Diario de San Sebastián», que el 29 pasaron por cerca de Andoain unos 1,500 carlistas, en no muy buen estado por cierto, en dirección, al parecer, á Arichulegui ó Vera.

Una buena parte de ellos iban descalzos, chorreando sangre de los pies, y bastantes llevaban sombreros viejos en vez de boinas.

Según nuestras noticias, está dando un gran resultado el bloqueo de los puertos del Cantábrico para impedir toda clase de recursos á los carlistas, y una división que se enviará en breve á la frontera completará este buen resultado.

La acción puramente conservadora del gobierno se dirige sin descanso á acabar con la guerra civil. Todas las demás cuestiones son secundarias para el ministerio, que dedica á la de orden público sus constantes afanes.

Hasta ahora que escribimos estas líneas no sabemos que se confirme la noticia que ayer circuló con bastante insistencia de haber levantado los carlistas el bloqueo de Bilbao; pero es de esperar que este acontecimiento se verifique de un momento á otro.

Crónica Local.

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que en la sesión celebrada por el Ayuntamiento en la mañana de ayer le fueron presentadas por la Comisión de presupuestos las cuentas de la manera como encontraron la administración municipal al hacerse de ella cargo. Dado lectura al expresado documento se acordó darle publicidad.

Nos alegramos del referido acuerdo, pues como tenemos dicho, prometemos ocuparnos sacando de ella los datos que más de interés sean para el público.

Dicese con alguna insistencia, y al parecer no sin fundamento, que el célebre ciudadano Teodoro Ládico escribe desde Madrid á sus amigos políticos, que está trabajando para que se destituya del mando militar de esta isla al Excmo. señor Gobernador don Manuel Keller. Si esto es cierto, no podemos menos de felicitar cordialmente á nuestra digna autoridad militar, porque mayor justificación de su rectitud no cabe, que el desagrado del exdiputado federal.

Así como las recomendaciones de dicho ciudadano son de efecto contraproducente, también sus censuras favorecen tanto á las personas á quienes se dirige, que si el señor Gobernador ha tenido la fortuna de hacerse acreedor á ellas, puede abrigar la seguridad de que no necesitará más para afirmarse en el mando de esta isla, ó conseguir quizá otro superior. Reciba, pues, el apreciable señor Keller nuestra sincera felicitación, y la de todas las personas sensatas amigas del orden y de la moralidad.

El señor Gobernador de la provincia don Cipriano Garijo, á su llegada á Palma tomó anteayer posesión del mando civil, que ejercía interinamente don Emilio Linares, quien según nos escribe uno de sus amigos, piensa pasar á esta isla á mediados del mes para hacerse cargo de su destino

de Subgobernador civil de la misma.

Conforme á lo prevenido en el decreto del Gobierno de la República de 13 del mes próximo pasado, el señor Gobernador de la provincia de acuerdo con la comisión provincial, ha resuelto señalar el día 19 del actual mes para la presentación ante dicha corporación de los mozos de esta isla comprendidos en la reserva del presente año, á fin de que tenga lugar su reconocimiento y consiguiente ingreso en caja.

Vayan ustedes restando.--Ha sido nombrado Jaime Pons marinero de la falúa del Lazareto de este puerto, en lugar de Antonio Sabater que actualmente venia sirviendo.

Siendo varias las solicitudes presentadas á la corporación municipal solicitando la plaza de conserje del instituto libre de segunda enseñanza de esta ciudad, la citada corporación acordó que la elección se hiciera en votación secreta y de su escrutinio quedó elegido don Bartolomé Mir y Suau para desempeñar dicha plaza.

El general Nouvilas se halla en Palma desde el miércoles. Según los periódicos madrileños pasa de cuartel en aquella capital.

Ha reaparecido á la vida periodística «El Eco de Cartagena» que durante las azarosas circunstancias que atravesó aquella ciudad mientras estuvo en poder de los señoritos cantonales, suspendió su publicación que cuenta catorce años de existencia.

Lo celebramos.

A bordo del vapor-correo «Mahonés» llegó en la mañana de ayer procedente de Valencia nuestro paisano Bartolomé Mir mozo de la reserva del 73, que estaba sirviendo en el regimiento de Aragon y que su familia se ha acogido al decreto publicado para redimirle.

De la «Revista Quincenal de Renter y Comp.»

Habana, Enero 15 de 1874.

A principios de la quincena despachamos de la aduana la carga del vapor Francolí, habiendo realizado una parte de ella á precios bastante sostenidos. Las ventas no han sido de gran importancia pues que retraídos los compradores en espera de noticias de la Península, y habiendo sido estas favorables, no han querido entrar de lleno en compras esperando baja en los cambios y por consiguiente rebaja de precios.

El día 8 entró en puerto el vapor María, y conduce doscientas noventa y siete cajas de calzado, único arribo en la quincena. Desde el telegrama avisando el cambio de Gobierno de Madrid, ha adquirido más aspecto de confianza este mercado y declinado el oro y los cambios, calmando la gran zozobra que dominaba días antes de esta noticia y que paralizó todos los negocios.

Esperamos que la escasez de arribos de calzado por efecto de las últimas noticias de esta Isla favorecerá la realización de las existencias.

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 60 días vista 116 á 118 p.00
Sobre Barcelona 60 días vista 100 á 101 p.00
Sobre Barcelona 10 días vista 103 á 104 p.00
Oro español 86 p.00

DESCUENTO MERCANTIL

12 á 14 por 100 anual.

**

A continuación insertamos los nombres de los alumnos de nuestro Instituto de segunda enseñanza que mas se han distinguido por su comportamiento, aplicación y aprovechamiento, durante los meses octubre, noviembre y diciembre últimos; cuyos nombres están inscritos en un cuadro de honor colocados en un lugar visible del mismo establecimiento.

Segundo curso de Gramática castellana y latina.

D. Claudio Sturla y Saura.

» Francisco Alcaraz y Tudurí.

» Federico Llansó y Seguí.

» Lucas Carreiras.

» Juan Allés.

Geografía.

D. Francisco Alcaraz y Tudurí.

Historia Universal.

D. Claudio Sturla y Saura.

Historia de España.

D. Claudio Sturla y Saura.

» Juan Eseudero y Seguí.

» Federico Llansó.

» Antonio Cardona y Cardona.

Retórica y Poética.

D. Adolfo Caimaris y Sastre.

» Antonio Cardona y Cardona.

» Federico Llansó y Seguí.

Aritmética y Algebra.

D. Lucas Taltavull y Pons.

» Adolfo Caimaris.

Geometría y Trigonometría.

D. Francisco Vinent y Serra.

» Mateo Ponsetí y Sintés.

Historia Natural.

D. Francisco Vinent y Serra.

» Mauricio Hernandez y Ponsetí.

Física y Química.

D. Emilio Sturla y Saura.

» Claudio Sturla y Saura.

Dibujo.

D. Mateo Ponsetí y Sintés.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 5 de Febrero de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS	Quada	
	DINERO.	PAPEL
Titulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	14.70	14.80
Id. id. id. exterior, emisión 1867, 69 y 71.	17.70	17.90
Cupon 3 p. Sint. y subvenc. venc.	48.00	49.00
Id. exterior.	50.00	51.00
Id. Bonos.	66.00	68.00

CAMBIOS.

Dinero. Papel.

Londres 90 dias fecha.	50.60
Paris 8 " vista.	5.25
Burdeos " "	5.25

Bolsin del dia 6.

El 3 p. consolidado quedó a las 11 de la mañana a 14.40 dinero y 14.42 1/2 papel coupon corriente.

(Diario de Barcelona.)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Eázaro obispo y San Saturnino presbitero y martir.

CURTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Nra Señora de la Asuncion en Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 10.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés c D Juan Thomás con 17 trips. 16 ps. varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 10.

Para Pollensa en lastre laud San Jaime pat. Salvador Covas con 4 trips. y 2 ps.

Para Cartagena en lastre vapor inglés Longhirst cap. D. Juan Besme con 20 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 h. 58 m.—Pónese a las 5 h. 32 m. de la T.

LUNA.—Sale a las 1 h. 58 m. de la M.—Pónese a las 11 h. 16 m. de la M.

Anuncios.

Alcaldia de Villa-Carlos.

Los contribuyentes al reparto general de esta Villa así vecinos como forasteros se servirán hacer efectivas sus cuotas correspondientes al tercer Trimestre del actual año económico, dentro el plazo de 8 dias, a contar desde la fecha de este anuncio pasados los cuales incurrirán los morosos con los recargos de la ley. La recaudacion tendrá lugar de las 2 a las 5 de la tarde y los dias festivos de las 8 de la mañana hasta las doce, en los bajos de la Casa Consistorial.

Villa-Carlos a 10 Febrero 1874.—El Alcalde, Tomás Pons.—P. A. del A.—Juan Payá secretario interino.

Ayuntamiento de Mercadal.

Se halla vacante, por fallecimiento del que la desempeñaba, la Secretaria del Ayuntamiento de esta villa, dotada con el haber anual de mil pesetas. Los aspirantes a la misma podrán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaria de este Ayuntamiento, dentro el término de un mes, a contar desde la insercion de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia.

Mercadal 6 de Febrero de 1874.—El Alcalde, Nicolás Villalonga.

Modificadas las condiciones de la contrata del Facultativo municipal de esta villa, se anuncia de nuevo al publico su vacante para que dentro el término de treinta dias, a contar desde la insercion de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia puedan los aspirantes a dicha plaza, dotada con el haber anual de mil quinientas pesetas, enterarse de dichas condiciones y presentar en la Secretaria de este Ayuntamiento sus solicitudes documentadas.

Mercadal 6 Febrero de 1874.—El Alcalde, Nicolas Villalonga.

Comandancia Militar de Marina

de la Provincia de Menorca etc. etc.

Autorizado competentemente para admitir marineros voluntarios para el servicio de los buques del Estado, tendrán aquellos que reunir las circunstancias siguientes: los que no procedan de la estinguida matricula deberán presentar para su admision fé de bautismo, certificacion de buena conducta tanto moral como política y que conste haberse ejercitado en las Industrias maritimas, requisitos de que serán relevados los Inscriptos en las antiguas listas de hábiles; en la inteligencia que segun las Instrucciones recibidas tanto los unos como los otros no tendrán derecho al plus de la peseta y si solo al sueldo de la clase a que se hagan acreedores.

Todo lo que sin pérdida de momento se hace público a fin de que llegue cuanto antes a noticia de los interesados. Mahon 10 febrero de 1874 —J. Cardona y Netto.

Para vender.

Lo está la casa calle de S. Fernando núm. 20, gravada con una pension vitalicia a favor de una persona de 72 años de edad, cuyo capital se des-

contará del valor de la finca. Informarán calle del Castillo núm. 70.

Asociacion Artística musical de MAHON.

Esta Asociacion ha acordado recorrer el juéves próximo por la tarde, y los dias Domingo y mártés las calles de esta ciudad con objeto de implorar limosna para los pobres que ampara la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad; pasando el lúnes al pueblo de Alayor al propio objeto.

Lo que se avisa para conocimiento del público.

AVISO AL PÚBLICO.

Acaba de llegar a esta ciudad el Sr. D. Antonio Deschamps, Químico de París, el cual ofrece al público sus servicios en el arte de dorar y platear. A este fin se propone bajo un nuevo método, enseñar en una sola leccion el espresado arte a todo el que desea aprenderlo, a un precio módico.

Además se encarga de hacer toda clase de reparaciones referente al arte.

Solo permanecerá en esta unos ocho dias.

Calle Nueva núm. 21.

Gran realizacion.

Hallandos de paso en esta los Sres. Aragon, Bonvalles y Comp., tienen el honor de invitar al público a visitar su ambulante tienda calle Nueva núm. 21 donde hallarán un gran surtido de artículos de de todas clases de que son portadores.

Con el propósito de realizarlos por ser costoso su traslado, ha acordado hacer en los precios una rebaja de 25 por ciento sobre su valor.

Dichos artículos son los siguientes:

Enaguas bordadas para señora.—Painadores, id., id.—Pantalones, id., id.—Chambras, id., id.—Vucetas, id., id.—Camisas para niños recién nacidos, id.—Bavaderos de p qué, para id.—Delantales, id., id.—Chambras, id., id.—Pañuelos de hilo, blancos lisos.—Id. id. bordados.—Id. id. con jaretas.—Tiras bordadas.—Entredós bordados.—Encajes verdaderos.—Mantelería francesa adamascada 12 cubiertos.—Medallon sueltos para adornos de camisa y otros.

Tambien hay un grande surtido de servicios de mesa de metal blanco, como servicios para café y té, cubiertos, cuchillos, cucharitas de café, cucharitas de refrescos, mantequeros, paleta para pescado, candeleros, candelabros, saleros desde 4 a 40 reales. anillos para servilletas, sortijeras, vasos de metal, cucharas para sopa, frutas y ponchos, palmares y tenajillas para azúcar.

Además se encontrarán en dicho establecimiento un grande y variado surtido de estampas modernas y anteojos de todas clases.

CIRCO MAHONÉS.

SOCIEDAD DRAMATICA.

El juéves próximo tendrá lugar una funcion extraordinaria a beneficio de los pobres que ampara la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria con las siguientes condiciones.

PROGRAMA.

1.ª Sinfonia.
2.ª Se pondrá en escena la tragedia en tres actos de D. Victor Balaguer nominada

JULIETA Y ROMEO.

Seguirá una chistosa pieza.

Se empezará a las 8.

Habrà bandeja.

PRECIOS.

Palcos. 10 rs. vn.
Entrada personal 2 »
Señoras, niños y soldados. 1 »
Nota.—Para lo sucesivo la Junta se ha proporcionado 200 asientos para mas comodidad de los concurrentes.